
【环球时报-环球网报
道】中国外交部发言人汪文
斌8日主持外交部例行记者
会。有记者提问说，日本首
相岸田文雄挑选了一名批
评中国对待维吾尔族的人
士担任他在人权问题上的
助手。

日本政府发言人星期

一告诉记者，日本首相将会
任命前防卫大臣中谷元担
任 他 的 人 权 问 题 特 别 顾
问。外交部对此有何回应？

汪文斌表示，日本政府
的人事安排是日本内政，我
不予评论。我想指出的是，
中国内政不容外部势力干
涉。

中国共产党第十九届中央委员会第六次全体会
议 8 日上午在京召开。中央委员会总书记习近平代
表中央政治局向全会作工作报告，并就《中共中央关
于党的百年奋斗重大成就和历史经验的决议（讨论
稿）》向全会作了说明。 来源：新华社微博

中国共产党第十九届中央委员会
第六次全体会议在京召开联合国称完全支持“全球发展倡议”
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中 新 网 北 京 11 月 8
日电 针 对 联 合 国 秘 书 长
古特雷斯表示联合国方面
完 全 支 持“ 全 球 发 展 倡
议 ”，愿 同 中 方 就 此 加 强
合作，中国外交部发言人
汪文斌 8 日在例行记者会
上表示，“全球发展倡议”
面向全球开放，欢迎各国
共同参与。

有记者提问，联合国
秘 书 长 古 特 雷 斯 日 前 表
示 ，习 近 平 主 席 提 出 的

“ 全 球 发 展 倡 议 ”对 促 进
全球平等和平衡可持续发
展具有重要积极意义，联
合国方面完全支持，愿同
中方就此加强合作。发言

人对此有何评论？
汪文斌表示，当前世

纪疫情和百年变局叠加共
振，国际发展事业面临十
字路口。为应对全球发展
挑战，习近平主席在第 76
届联大一般性辩论上郑重
提 出“ 全 球 发 展 倡 议 ”。
倡议秉持以人民为中心的
核心理念，遵循务实合作
的行动指南，倡导开放包
容的伙伴精神，呼吁国际
社会加快落实 2030 年可持
续发展议程，推动实现更
加 强 劲 、绿 色 、健 康 的 全
球发展，构建全球发展命
运共同体，为国际发展合
作擘画了蓝图，为推进全

球发展事业和国际发展合
作指明了方向。

汪文斌介绍称，习近
平主席的这一重要倡议在
国际社会引发强烈反响，
不仅发展中国家积极支持
和呼应倡议，不少发达国
家也对倡议表示欢迎，对
倡议提出的理念和合作领
域表示认同。各方普遍认
为，这一重大倡议有助于
凝聚全球合力，加快落实
联合国 2030 年可持续发展
议程，推动全球发展迈向
平衡协调包容新阶段。迄
今，已有数十个国家和多
个国际组织明确表示支持
倡议或就倡议作出积极表

态。各方纷纷表示，倡议
中体现的核心发展理念和
原则彰显了中国在当今世
界的道义力量，为发展中
国家加快发展、实现共同
繁荣注入了强劲动力，愿
同中方开展交流合作，共
同推动倡议落实。

汪文斌指出，“全球发
展 倡 议 ”面 向 全 球 开 放 ，
欢迎各国共同参与。中国
愿同世界各国一道，秉持
共商共建共享理念，践行
真正的多边主义，为加快
落实联合国 2030 年可持续
发展议程，推动构建人类
命运共同体作出不懈努力
和新的贡献。

中国铁物在进博会与9家国际著名企业签约
【本报讯】通讯员 王保

良 张传浩：11 月 6 日上午，
有“中国铁路总后勤部”美
誉的中国铁路物资集团，在
第四届中国国际进口博览会
上与来自美国、德国、瑞典、
澳大利亚、马来西亚和香港
等9家国际著名企业签定协
仪，采购机车轴承、柴油机、
非路面轮胎、机车辗钢整体
车轮和铁矿石、动力煤、棕
榈油、锌精粉等大宗商品，
采购总金额达14亿美元，是
去年签约总金额的58倍多。

中国铁路物资集团（以
下简称中国铁物）坚定贯彻
落实习近平主席主旨演讲精
神，将进博会视为加强国际
商务合作、展现企业良好形
象的平台，推动促进国际合
作 不 断 迈 上 新 台 阶 。 自
2018 年第一届中国国际进
口博览会起，中国铁物围绕
打造国际一流生产性服务企
业集团和央企综合现代物流
平台战略目标，积极融入国

际供应链，延伸海外触角，
不断提升国际化经营程度，
全面加强与舍弗勒贸易(上
海)有限公司、斯凯孚（中国）
销售有限公司、Cummins Ltd
（康明斯）、Goodyear Earth-
mover Pty Limited（固特异）、
英国铁姆肯和香港利合公司
等世界著名生产制造企业的
合作，连续四年来外贸“朋
友圈”不断扩大，商品“购物
篮”不断丰富，采购产品从

机车车轮、轴承、轮胎、机车
控制系统等向煤炭、矿石等
大宗商品和牛肉等生活用品
延伸，国际采购体量连年大
幅增长，让海外供货商看到
了中国高质量发展的趋势和
迅速扩大的市场空间，也让
中国消费者和中国企业对海
外优质产品有更多的选择。

中国铁物去年与瑞典
斯凯孚、英国铁姆肯、美国
固特异和香港利合公司签

约采购轨道交通产品，总
金 额 约 2393 万 美 元 。 今
年，在世界经济因新冠肺
炎疫情影响依旧严峻的形
势下，中国铁物扩大“朋友
圈”，国际合作伙伴由 4 家
增长到 9 家，带动更多的海
外合作伙伴与企业携手共
进、互利共赢，共享中国大
市场机遇，努力提高“引进
来”的吸引力和“走出去”
的竞争力。中国铁物所属
国际集团此次在继续采购
机车辗钢整体车轮的基础
上，与马来西亚、澳大利亚
等国企业合作，采购铁矿
石、动力煤、棕榈油等大宗
产品，金额超 10 亿美元；所
属装备公司去年将美国固
特异公司生产的非路面轮
胎首次引进至中国大陆地
区，为国内批量制造超大
型矿山车提供配套产品，
今年该轮胎采购金额提升
5 倍多，展现出十分广阔的
市场前景。

采购金额14亿美元

中方：欢迎各国共同参与

新华社北京 11 月 8 日
电 北京时间 11 月 8 日 1 时
16分，神舟十三号航天员乘
组圆满完成第一次出舱活动
全部既定任务，王亚平成为
中国首位进行出舱活动的女
航天员，迈出了中国女性舱
外太空行走第一步。这是中
国载人航天事业的新高度，
也是中国妇女事业的新成
就。太空中的“她力量”再谱
新篇，令人欣喜赞叹。

人类对于太空的探索，
作为“半边天”的女性角色不
可或缺。中国首飞航天员、
现已是中国载人航天工程副
总设计师的杨利伟曾说，相
对于男性强大的体力优势，
尤其是长期在太空狭小空间
环境生活，“女性特有的亲和
力、强韧性以及低冲突性是
很好的优势”。世界航天史
上，已有数十位女性执行过
太空飞行任务。如今，首次

出舱的中国女航天员王亚平
也为人类航天事业带来了她
独有的细腻、聪慧、坚韧与勇
毅，为苍茫宇宙增添了又一
抹温暖明亮的色彩。

然而，正如人类第一位
进入太空的女航天员瓦连金
娜·捷列什科娃的感慨：“宇
宙对我们女性既不多情，也
不宽厚。”太空严酷的环境不
会因为女性的到来而改变，
也不会专为女性而降低门
槛。女性航天员要以与男性
航天员同样甚至加倍的付
出 ，才 能 赢 得 太 空“ 入 场
券”。王亚平此前曾坦言，相
比于男航天员臂力、体型和
臂展的先天优势，对加压后
舱外航天服的操控，她要花
费更多的努力才能做到。

面对挑战，王亚平“就是
一个字，练”！日复一日大过
载、重负荷、高强度的训练，
不仅是“男航天员坚持多久，

她同样坚持多久”，更是每次
都在规定课时外自己加练1
小时。如今，这场完美的太
空行走，让人们清晰地看到
——当一位女性用最大的诚
意与卓越的付出，向宇宙递
交“名片”时，宇宙，也向这朵
来自地球的铿锵玫瑰，敞开
了大门。

人们还注意到，当王亚
平幽默地说出“我一会儿出
舱，感觉良好”时，地面那
句柔美而沉着的回答“曙光
明白”，同样来自女性——
在通往太空的道路上，不仅
有着女性航天员，更有着千
千万万女性科技工作者的
倩影。从累倒在岗位上的
载人航天发射场电磁兼容
工作负责人潘仁瑾，到航天
员系统总设计师、航天员

“女教头”黄伟芬，到长征
二号 F 运载火箭总设计师
容易……一代代女性科技

工作者在科技前沿担重任、
挑大梁，勇于创新创造，敢
于追求梦想。拼搏的科技
战线上，她们的分量举足轻
重，她们的智慧与担当，是
最高级别的美丽。

“当你看向窗外，看到
浩瀚星辰，看到地球，别忘
了，数十亿女性也借着你的
目光看向窗外，包括我。”
此前，美国国家航空航天局
前女宇航员凯蒂·科尔曼曾
向即将成为中国首位出舱
活动女航天员的王亚平，送
上诗意的寄语。

如今，圆满完成出舱任
务的王亚平，已向科尔曼，
也向全球亿万追逐梦想、向
往美好的女性，传递出了最
积极的能量。相信在未来，
浩瀚的宇宙中，壮美的生活
中，“她力量”还将迸发出
更加耀眼的光芒，“她们”
还将书写更加灿烂的篇章。
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这是 11 月 7日在北京航天飞行控制中心拍摄的神
舟十三号航天员翟志刚、王亚平同时在舱外操作的场
景。据中国载人航天工程办公室消息，北京时间 11 月
8 日 1 时 16 分，经过约 6.5 小时的出舱活动，神舟十三
号航天员乘组密切协同，圆满完成出舱活动全部既定
任务，航天员翟志刚、王亚平安全返回天和核心舱，出
舱活动取得圆满成功。 新华社发（郭中正 摄）

神舟十三号航天员乘组圆满完成
首次出舱活动全部既定任务

新华社北京 11 月 8
日电 据中国载人航天工
程办公室消息，北京时间
11 月 8 日 1 时 16 分，经过
约 6.5 小 时 的 出 舱 活 动 ，
神 舟 十 三 号 航 天 员 乘 组
密切协同，圆满完成出舱
活动全部既定任务，航天
员翟志刚、王亚平安全返
回天和核心舱，出舱活动
取得圆满成功。

这 是 中 国 载 人 航 天
工 程 空 间 站 阶 段 第 三 次
航天员出舱活动，是神舟
十 三 号 航 天 员 乘 组 首 次

出舱活动，也是中国航天
史 上 首 次 有 女 航 天 员 参
加 的 出 舱 活 动 。 航 天 员
出舱活动期间，天地间大
力 协 同 、舱 内 外 密 切 配
合，先后完成了机械臂悬
挂装置与转接件安装、舱
外典型动作测试等任务，
全过程顺利圆满，进一步
检 验 了 中 国 新 一 代 舱 外
航天服的功能性能，检验
了 航 天 员 与 机 械 臂 协 同
工 作 的 能 力 及 出 舱 活 动
相 关 支 持 设 备 的 可 靠 性
与安全性。

中新社北京 11 月 8日
电 11 月 8 日 1 时 16 分，经
过约 6.5 个小时的出舱活
动，神舟十三号航天员乘组
顺利完成首次出舱任务。
时隔 13 年，中国航天员翟
志刚再说“我已出舱，感觉
良好”成为此次出舱活动经
典画面之一。

11 月 7 日 20 时许，翟
志刚成功出舱。与 2008 年
首次出舱时一样，翟志刚出
舱后的第一句话便是“我已
出舱，感觉良好。”这让不少
网友感慨，“时隔 13 年，还
是那个味儿。”

“曙光明白”的话音刚
落，在节点舱内跃跃欲试的
航天员王亚平便说，“我一
会儿出舱，感觉良好。”

“我下次出舱，感觉良
好。”在舱内配合支持同事
开展舱外作业的航天员叶
光富也赶紧接上，引发北京
航天飞行控制中心大厅内
的一片掌声与欢笑，让此次
任务执行氛围更显轻松愉
悦 。 当 晚 ，“ 航 天 员 女 教
头”、中国载人航天工程航
天员系统总设计师黄伟芬
在社交媒体上发文回应，

“我们在地面看你们出舱，
感觉良好。”

这场未经排练的“感觉
良好”多重奏，是中国航天
人数十年来传承与默契的
缩影。

2003 年神舟五号任务
中，中国首位进入太空的
航天员杨利伟在返回地面
后说，“我感觉非常良好，
我 们 的 飞 船 非 常 正 常 ”。
2008 年神舟七号任务中，
面对舱内警报声，翟志刚

说完“我，必须出吧”，毅然
选择出舱，太空首次传来
中国航天员的声音，“我已
出舱，感觉良好”，也让五
星红旗首次在太空飘扬。

从中国太空漫步第一
人翟志刚，到中国首位出
舱女航天员王亚平、将要
出 舱 的 航 天 员 新 秀 叶 光
富，“感觉良好”四个字成
为台前幕后一代又一代航
天人传承坚守的代名词。

这份传承与浪漫同时
也融入新一代“飞天”舱外
服 的 设 计 与 使 用 中 。 目
前，中国空间站已配备三
套舱外航天服。细心的网
友发现，舱外航天服上签
有使用者的名字。翟志刚
穿的舱外航天服上带有刘
伯明、聂海胜和他本人的
签名，此次新亮相舱外航
天服上也已签上王亚平的
名字。

值得注意的是，这三套
舱外航天服上的条纹颜色
各 不 相 同 ，分 别 是“ 国 旗
红”、“天空蓝”、“闪亮金”。
此次出舱，翟志刚身着的舱
外航天服为“国旗红”条纹；
王亚平身着的舱外航天服
为“闪亮金”条纹。13年前，
中国首位出舱航天员让五
星红旗首次在太空飘扬；如
今，这一抹“国旗红”与“闪
亮金”又以别样的方式，再
次见证驻留中国空间站航
天员出舱的历史性时刻。

从“感觉良好”大接龙，
到“飞天”舱外服上的航天
员签名，不管是不经意间的
默契，还是“走心”的设计细
节，都在诉说着中国航天独
有的传承与浪漫。

神十三”航天员首次出舱
太空上演“感觉良好”多重奏

解放军军机中英文广播驱离美军机！
【环球网报道】台湾省绿

媒《自由时报》声称，解放军
军机持续“袭扰”台湾西南空
域，8 日上午美军机被解放
军军机中英文广播驱离，过
程中，解放军军机又进入台
湾邻近空域。

报道根据“台湾西南空
域”粉丝专页记录，8日上午
11 时 30 分，美国空军 E-8C
疑似接近大陆领空，被解放

军空军以中英文广播驱离。
内容为“我是中国空军，你已
接近我领空，影响飞行安全，
立即离开，立即离开，否则将
遭到拦截。”

报道还声称，在11时 38
分，拦截美国军机的解放军
军机进入台“防空识别区”，
高度为 8500 米，台空军“广
播驱离”云云。

截至环球网发稿时，上

述信息仅来自于岛内亲绿媒
体《自由时报》单方面说法。

台湾省绿媒《自由时报》
曾于9月7日报道，解放军军
机当天上午两度进入台湾西
南空域，报道还提到，“中共
军机”上午 8 时驱离了同时
出现在附近的美国军机。

对于解放军在台海周边
的军事行动，东部战区新闻
发言人张春晖此前曾表示，

台湾及其附属岛屿是中国领
土神圣不可分割的一部分，
中国军队战备巡航完全正当
合法，是针对当前台海安全
局势和维护国家主权需要采
取的必要行动。张春晖强
调，战区部队有决心、有能力
挫败一切“台独”分裂活动，
坚决捍卫国家主权安全和领
土完整，坚决维护台海地区
和平稳定。

中国外交部：“台独”是死路绝路，“金元外交”没有出路
中新网北京 11 月 8 日

电 针 对 台 湾 地 区 外 事 部
门官员近日称将强化与洪
都拉斯朝野各界沟通，中
国外交部发言人汪文斌 8
日在例行记者会上表示，

“台独”是死路绝路，“金元
外交”没有出路，任何逆历

史潮流、挟洋自重的图谋
注定将以失败告终。

有记者提问，据报道，
台湾地区外事部门官员近
日称，台密切关注洪都拉
斯总统大选，并强化与洪
方朝野各界沟通，防范中
国大陆借机利用各种手段

破坏“台洪关系”。发言人
对此有何评论？

汪 文 斌 表 示 ，世 界 上
只有一个中国，台湾是中
国 领 土 不 可 分 割 的 一 部
分。一个中国原则是公认
的国际关系准则和国际社
会普遍共识，坚持一个中

国原则是人心所向，大势
所趋。

汪 文 斌 说 ，我 们 正 告
台湾当局，“台独”是死路
绝路，“金元外交”没有出
路 ，任 何 逆 历 史 潮 流 、挟
洋自重的图谋注定将以失
败告终。

岸田文雄任命的人权顾问
曾指责中国新疆政策

中国外交部：中国内政不容外部势力干预


